

東京都立水元小合学園 通信

令和5年2月17日（通算97号）
東京都立水元小合学園 校長 米谷 一雄

Twitter
随時更新中



研究活動について

校長 米谷 一雄

今年度も残すところ、1か月となりました。立春を過ぎ、春の到来が待ち遠しいです。

学校としては、学習活動がまとめの時期を迎え、進級や卒業に向けて、少しずつ準備を始めています。この一年間で、どのようなことができるようになったのか、どのような力がついたのか、一人一人が振り返り、次の目標を立てて欲しいと思います。

次に、今年度の研究活動について触れたいと思います。2月3日に校内での発表会及びWebでの公開を行いました。「併置校の強みを生かしたインクルーシブ教育の推進」というテーマで、就業技術科、肢体不自由教育部門、両部門の連携において研究を進めてきました。研究にあたっては、外部専門家（※）から、専門的な助言をいただき、様々な視点で課題改善につなげています。専門的な見地からの助言を基に、試行錯誤や工夫を繰り返し、授業改善や指導、支援の成果に結びついたことを共有することができました。特に、両部門の連携では、両部門の児童・生徒の交流及び共同学習を通して、相手のことを理解したり、考えたりすることや人と関わることの安心感を得られていることが成果としてあげられました。今後も、併置校としての強みを生かしながら、児童・生徒の心の醸成や共生社会の中で、生きていく力を育成していきます。なお、研究活動は、先生方にとっての、主体的・対話的で深い学びにもなり、特別支援教育の専門性の向上を図ることにもつながっています。

※外部専門家：理学療法士、作業療法士、言語聴覚士、臨床発達心理士、視能訓練士等、11職種15名の方に御協力をいただいています。



令和4年度のまとめの時期になりました

副校長 森田 明美

いよいよ令和4年度のまとめの時期になりました。就業技術科及び肢体不自由教育部門高等部の卒業生にとってはあと20日ほどの登校となりました。今年度はコロナ禍を乗り越えて、プールで水泳の授業を行い、宿泊行事、校外学習、両部門で連携して行った芸術鑑賞などを充実させることができました。また今年度から一斉に都立学校の高等部1年生にスマートスクール端末が導入され、その他の学年も含めてICT機器を活用する機会が増えました。皆さんの1年間はいかがだったでしょうか。

2月13日（月）に学校運営連絡協議会を行い、9名の委員の皆様から学校評価アンケートの結果についての御意見をいただきました。これらを受け、来年度は、児童・生徒の実態をより一層把握しICT機器を有効に活用して分かりやすい授業を行うこと、卒業生の現在の様子や在学中の取り組みを参考にして校内の進路指導に生かすこと、児童・生徒の人権をより大切にされた指導を行うことが重要であると提言をいただきました。保護者の皆様には、この内容について3月の保護者会で御報告いたします。

肢体不自由教育部門

高等部3年生より

教諭 高岡 由依

令和2年度に入学した高等部3年生。入学当初は新型コロナウイルスの影響を受けて4月から登校することができず、入学式も6月にずれ込んだ学年でした。昨年度から実施できる行事が増え、少しずつですが本来の学校生活を送ることができるようになってきました。

そのような3年生に高等部での思い出を聞くと、学習発表会や部活動、水泳指導、修学旅行といくつもの行事を聞くことができました。ただでさえ短く感じられる3年間、更に様々な制限があった中で過ごした高校生活ではありましたが、生徒の皆さんの心に残る良い思い出をいくつも作ることができたようで本当に良かったです。

また進路については、保護者の方々の多大な御協力もあって、予定通り現場実習を実施することができ、晴れて全員の進路先が決定しました。これから社会に羽ばたいていく彼らの姿を思うと、非常に感慨深い思いです。

卒業式まであと1か月。日々の授業に加え、3年生みんなで行う卒業制作や就業技術科のカフェ利用を通して、卒業までに結束を高めていきます。



就業技術科

再出発！

主幹教諭 岩崎 佳子

開校して8年目の今年度、グラウンドに続く渡り廊下が架かりました。水元小合学園は進化し続けています。令和4年度を振り返ると、就業技術科では、新型コロナウイルス感染症の影響で約二年間停止していた校外活動や部活動の大会が徐々に再開され、学校生活に活気が戻り始めました。

9月、1年生が三年ぶりに群馬県赤城の移動教室へ。1泊に短縮しての実施でしたが、仲間と宿泊を共にし、団結力が強まりました。12月には2年生が都内近郊の修学旅行を実施、3年生はいよいよ来週実施します。どちらも延期、予定変更が重なり、様々な調整、事前学習に苦労しましたが、その分、仲間と協力して準備を進めました。

また、各部活動の大会、発表会、展示会、総合文化祭の多くが感染症対策前に近い形で実施され、多くの成果を上げました。やはり、校外での活動は、貴重な成長の場だと改めて感じます。これらの活動には、たくさんの方の協力や応援があつてのことですので、感謝の気持ちでいっぱいです。

そして、待ちに待ったグラウンド完成が間近です。体育館も、プールもない仮設校舎からスタートし、工夫して授業や部活動に取り組んできた先輩たちの努力を改めて思い出します。

3年生は卒業式まで1ヶ月を切りました。水元小合学園での3年間はどうでしたか？感染症対策により、思うように活動できないことも多かったと思いますが、その中で工夫し、協力し、学んだ臨機応変に対応する力には自信をもってください。そして、応援してくださる周りの方への感謝の気持ちを忘れずに、社会での活躍を期待しています。残り少ない学校生活を充実したものにしてください。後輩たちが後を継ぎます！

令和4年度3月行事予定

都立水元小合学園就業技術科

日	曜	行 事	1年	2年	3年	放課後活動
1	水	神経科相談(AM) 安全指導	探究の時間(7限)	探究の時間(7限)	探究の時間(7限)	
2	木	避難訓練(地震)				
3	金	技能競技発表会 スクールカウンセラー				
4	土					
5	日					
6	月	保護者会(PM)			キャリア市民講師⑩	
7	火					
8	水		三年生を送る会(7限)	三年生を送る会(7限)	三年生を送る会(7限)	
9	木	心理士相談		キャリア市民講師⑩		
10	金	スクールカウンセラー	キャリア市民講師⑩			
11	土					
12	日					
13	月	心理士相談				
14	火	心理士相談	卒業式全体練習(7限)	卒業式全体練習(7限)	卒業式全体練習(7限)	
15	水	卒業式予行(2, 3限)				
16	木					
17	金	スクールカウンセラー				
18	土	卒業式 ※給食なし				
19	日					
20	月	振替休業日				
21	火	春分の日				
22	水		理科出前授業 (日立ハイテク)			
23	木			後半クラス授業変更有		
24	金	修了式(5限)、給食終 スクールカウンセラー	生徒集会(6限)	生徒集会(6限)		
25	土					
26	日					
27	月	春季休業日(始)				
28	火					
29	水					
30	木					
31	金					
備考	※2月17日時点での予定です。新型コロナウイルス感染症の拡大状況によって、変更する場合があります。その際は、別途にてお知らせ致します。					